
令和２年２月２７日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   令和２年２月 27 日（木）午後２時から午後２時 50 分  

開催場所   勤労青少年ホーム２階「図書室」  

 

 

出席委員           中本  喜弘  教育長  

             金子  明美  教育長職務代理者  

             山本亜由美  委員  

             刀禰  信子  委員  

山田  裕治  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

河村  充展   〃  教育総務課長  

久保   仁   〃  学校教育課長   

斉藤  正憲   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

矢田部敏夫   〃  学校教育課主幹  

大野  義昭   〃  美東事務所長  

佐々木彰宣   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ９人  

 

 

開   会  

 

中本教育長  

午後２時  委員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に金子委員、山田委員

を指名する。  

 

中本教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 



中本教育長  

  はじめに新型コロナウイルス対策として２週間程度、文化・スポーツイベン

トの中止又は延期する政府の方針が打ち出された。美祢市でも２週間程度、市

の行事、関係団体の行事は自粛又は延期する。３月１日の秋吉台ジオパークマ

ラソン、７日の社会福祉大会も中止する。教育委員会の関係では会議等は行う

が、中学校の卒業式については後ほど協議したい。  

行事関係について主なものを報告する。  

２月 12 日（水）、全国都市教育長協議会山口大会実行委員会が山口市で行わ

れた。来年度５月に全国都市教育長協議会が山口県で行われる。山口市の教育

委員会を中心に準備等を行う予定である。  

  ２月 13 日（木）、成進高等学校の卒業生を対象に講話を行った。  

２月 17 日（月）、教育振興基本計画策定委員会及び小中学校適正規模・適正

配置検討委員会を行い、委員からいろいろな意見を頂いた。  

３月３日（火）に行われる綾木小学校の学校運営協議会を除き、全ての学校

運営協議会にオブザーバーとして参加した。それぞれの学校運営協議会の中で、

子どもたちのために力添えをいただいていることと、それぞれ特色あるコミュ

ニティースクールの推進に取り組んでいることを実感している。  

               

報告を終了し、委員に意見を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

中本教育長 

  報告第２号美祢市教育振興基本計画策定委員及び美祢市立小・中学校適正規

模・適正配置検討委員の委嘱についての説明を求める。  

 

河村教育総務課長  

  美祢市教育振興基本計画策定委員と美祢市立小・中学校適正規模・適正配置

検討委員を委嘱した。２月 17日（月）に教育振興基本計画策定委員会及び小中

学校適正規模・適正配置検討委員会を行い、そこでの意見などを基に修正した

ものを委員に送付している。御意見等があれば会議終了後お伺いしたい。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、報告第２号は承認される。  

 

中本教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。  



 

河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の４点について協議報告をする。  

  ・総合教育会議について  

  ３月 25 日（水）に次回の教育委員会議を開催し、終了後、総合教育会議

を行いたい。  

 ・重安小学校の大嶺小学校への統合について  

  重安小学校ＰＴＡから２月 14 日（金）に大嶺小学校への統合を求める要

望書が提出された。その後、２月 21 日（金）に保護者説明会を行った。今

後、３月２日（月）に重安小学校の学校運営協議会での説明、３月 17 日（月）

に地域説明会を開催する予定にしている。そこで統合に向けての了解が得ら

れれば、重安小学校統合の議案を教育委員会会議や美祢市議会に提出するこ

ととしている。  

  ・ＧＩＧＡスクール構想について  

  国の経済対策の一環として、児童生徒一人ひとりに端末を配付し、それが

十分に活用出来るよう学校内のＩＣＴ環境を整備するＧＩＧＡスクール構

想が打ち出されている。３月議会の最終日に校内ネットワーク整備費用と小

学校５・６年生と中学校１年生の端末購入費用を補正予算として提出する予

定にしている。  

  ・山口県都市教育長会議等について  

  ４月 16 日（木）に山口県都市教育長会議、山口県市教育委員会協議会総

会、県市町教育委員会教育長及び委員による会議が山口市で開催される。出

席をお願いしたい。  

 

中本教育長 

続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

久保学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

  ・中学校の卒業式について  

本日の午前中、県立学校では卒業式の時間短縮のため、告示は掲示する、

公的な来賓は控える、県議会議長の祝辞は掲示するとの連絡が県教委からあ

った。これを受けて事務局案としては、市教育委員会関係者は卒業式に参加

せず事前に各校へ告示を届ける、来賓は基本的に参加しない方針で考えてい

る。卒業式が３月７日（土）に行われるため、この場で御協議いただきたい。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 



 

金子委員 

卒業式は節目であり、新たな出発を皆でお祝いしたいところであるが、今の

状況を考えれば子どもたちの安全確保が必要だと思う。学校現場としても教育

委員会からの指示があった方が動きやすいと思う。  

 

刀禰委員 

子どもたちが一堂に集まる時間が長くなれば、危険性が増すと思う。どうい

う経路で感染するか分からないので、告示を掲示する等して時間を短縮した方

が良いと思う。 

 

山田委員 

私も事務局案に賛成だが、保護者の参加はどのようになるのか。  

 

中本教育長 

保護者の出席について制限をかけていない。例年より席の間隔を広く取るな

どして卒業式の会場に保護者が出席できるようにしたいと考えている。  

 

山本委員 

時間を短縮して卒業式を行う方がいいと思う。  

 

久保学校教育課長 

現時点では時間を短縮して中学校の卒業式を行うこととしたい。学校にも、

マスク、換気、アルコール消毒などできることは行うように指導したいと考え

ている。また、美祢市内で感染者が出るなどした場合はもっと進んだ対応を考

えないといけない。  

 

中本教育長 

続いて生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に協議報告を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  特になし。  

 

中本教育長 

  続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

 

 

 



井上文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の１点について協議報告をする。  

  ・銅器に生ける生花展について  

  長登銅山文化交流館の第 12回企画展として、「銅器に生ける生花展」を３

月 17日（月）から 27日（木）まで行う。市内の華道４団体による展示と大田

小学校、秋吉小学校、美東中学校の児童生徒の作品も展示する予定としてい

る。イベントの自粛等があるが、これから状況を見ながら開催について判断

したい。  

 

中本教育長 

続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

大野美東事務所長  

 特になし。  

 

中本教育長 

秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

佐々木秋芳事務所長  

  特になし。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

山本委員 

  コロナウイルスの関係で、北海道や東京都では休業措置が取られているが、

仮に美祢市の学校に勤務している教員が罹患した場合、美祢市内の全小中学校

が休業となるのか。  

 

久保学校教育課長 

  美祢市や山口県内でコロナウイルスの患者が発生した場合には、県教委とも

相談しながら広域で対応していくこととなると思う。 

 

中本教育長 

  ほかに質疑がないことを確認し、協議報告を終了する。  

 

中本教育長 

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

 

 



金子局長  

  次回の定例教育委員会会議は令和２年３月 25日（水）午後２時から開催する

旨を通知。  

 

中本教育長 

  午後２時 50分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和２年２月 27日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


